

Lourdes avec son sanctuaire marial universel et son hôtellerie deuxième de France, est-elle Lourdes ville fraternelle et solidaire ?

Je crois que notre cité peut trouver l'Espérance même si, comme dans toutes les villes, la crise se fait sentir avec en plus ici les inondations.

Lourdes est un triptyque au centre duquel : le Sanctuaire, sans lequel Lourdes serait une étape du piémont pyrénéen assorti de son château.

Sur l'un des deux volets du triptyque, la municipalité représente la République, avec mission de servir le mieux possible les espoirs lourdaux, dans le cadre du droit et du devoir.

Le deuxième volet du triptyque appartient aux Lourdaux. Permettons-nous une mention spéciale pour le dévouement des brancardiers de la Grotte et des Hospitalités, au service des malades. Ce dévouement ajouté au service de 60 000 bénévoles des pèlerinages, permet à la ville de Lourdes de dire : *« Tu es malade, handicapé, diminué, tu hésites à franchir les portes de Lourdes, rassure-toi, cette cité est tienne. Cette main qui serre ta main est celle de la fraternité qui, en partie grâce à toi, imprègne le domaine de Massabielle et se diffuse aux quatre points cardinaux. »*

Ce deuxième volet est aussi celui des commerçants et bien sûr des hôteliers. Sans oublier les employés.

Les multiples associations, avec leurs compétences et leur bénévolat, méritent toutes une grande attention.

Ce volet est également celui de tous les Lourdaux qui savent bien : **le présent est chargé du passé et gros de l'avenir**.

Espérons que chaque Lourdaux déposera dans l'urne le meilleur choix de l'Espérance.

Il ne s'agit pas d'avoir un triptyque, il faut s'en bien servir. Le triptyque représente un tableau qui couvre les trois panneaux. Si les deux volets se replient, le triptyque devient inutile.

Il suffit pour résoudre les problèmes d'avenir de considérer dans son entier le tableau.

En 1958, Mgr Théas a su dire sans se tromper : *« Lourdes est à l'aube de son destin »*. Aujourd'hui, l'espérance de voir le sanctuaire marial demeurer le premier du monde et Lourdes rester la deuxième ville hôtelière de France sera réalité si nous vivons une fraternité solidaire, chacun à sa place.

L'accord et l'aide entre le Sanctuaire et la mairie doit permettre, autour d'une table ronde avec tous les représentants lourdaux, de résoudre le problème du présent et de préparer l'avenir. Comment trouver de nouveaux visiteurs, pratiquer des prix équitables, pour permettre une gestion de rentabilité, faciliter les investissements, créer davantage et de meilleurs emplois ?

La fraternité du sanctuaire s'affiche depuis 1858.

Actuellement, comme chaque année, **60 000 volontaires bénévoles** accompagneront les malades et handicapés des pèlerinages qui amèneront (nous l'espérons) 1 million de pèlerins qui constituent « le noyau dur » de nos visiteurs habituels.

60 000 bénévoles viennent offrir trois jours de leurs vacances pour se mettre au service des malades du matin au soir. Total : 180 000 journées de travail offertes... Soit un cadeau annuel de 9 millions d'euros au minimum.

Ainsi chaque jour durant six mois, un vrai bonheur est offert à des personnes non autonome par des laïcs, qui ne sont pas tous des chrétiens mais tous sont des généreux, apportant autour d'eux le sourire.

5 MILLIONS de visiteurs supplémentaires restent une journée ou un peu plus à Lourdes. Une partie prend part aux offices ou aux processions La plus grande partie visite ,admire les processions et parle aux Pèlerins. Tous sont touchés par le Bénévolat offert aux plus faibles. Tous sont impressionnés et croyants ou non, ils découvrent que le service offert aux autres apporte autant de joie à celui qui donne qu'à celui qui reçoit.

J'ai reçu il y a une trentaine d'années une surprise sur la porte d'une salle d'accueil de l'hôpital Sainte-Bernadette : Une lettre offrait ce message : *« J'ETAIS désespéré. Je ne pouvais trouver LA JOIE malgré mes recherches d'une vie sans limites. Je me suis endormi , j'ai rêvé que la VIE ETAIT SERVICE. J'ai servi et ma vie est devenue joie ».*

Evoquons la mémoire du Père Joseph BORDES, véritable avocat de BERNADETTE. Inoubliable par sa personnalité de TOY , son universalité, sa Sagesse et ses Missions si bien remplies de 15 ans Curé de Lourdes et 15 ans Recteur des Sanctuaires.

Il évoquait le danger pour Lourdes de se retrouver comme une Pyramide à la renverse, en équilibre sur sa pointe.

Le risque étant de voir le premier Sanctuaire du Monde devenir un Musée, au lieu de ce Creuset accueillant la Foi , la Charité et l'Espérance, cette petite flamme qui peut éclairer une Vie.

La Pyramide sur sa pointe n'est qu'un mauvais rêve,

Cela ne pourrait advenir qu'avec une diminution très importante des Pèlerins et des Bénévoles qui offrent le Spectacle de la solidarité d'une CENTAINE DE NATIONS apportant la Joie aux Visiteurs en recherche.

LOURDES a toutes les chances de son côté, si tous ceux qui ont pouvoir sur le Présent assurent ensemble un heureux Avenir.

Espérons que la nouvelle Municipalité forte des valeurs du passé osera le choix de l'Avenir, par des prises de position laïques qui soient Modernes, Innovantes et Fraternelles au service des Lourdais et des Visiteurs du Monde Entier.

Avec le sourire de MARIE, LOURDES offre à chaque VISITEUR la promesse d' un AU-REVOIR.

José Montéagudo